

NUM. 21.

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27 DE MAYO

DE 1777.

CONSTANTINOPLA 27 DE MARZO.

Segun los últimos avisos de *Criméa* protegido por la *Rusia* el *Chan Sehir Guerai* piensa en hacerse dueño de *Taman*, como lo es ya de la Fortaleza de *Tagarock*. Confiñanse estas noticias con la llegada de algunos personajes *Tártaros* que han venido á reclamar socorros de la *Puerta* en nombre del actual *Chan Dewlet Guerai*.

Prosigue el Gobierno esparciendo avisos favorables sobre los sucesos de *Persia*, y asegura particularmente haber sido derrotada de nuevo parte del Ejército de *Kerim Chan* por los *Turcos* á las órdenes del Gobernador de *Bagdad*; pero esta especie pide confirmacion. Lo cierto es que el *Agá Halil* que fue antes Teniente general del Cuerpo de los *Genízaros*, está llamado de *Salonica* para ir á mandar contra los referidos *Persas*; cuyo nombramiento se espera redunde en bien de las armas *Otomanas*, por ser aquel un caudillo tan experto como valeroso.

Uno de estos dias fue el *Gran Visir* al Arsenal, donde tubo larga conferencia con el *Capitan Baxá*. Estos dos Ministros de Estado, que se profesan mutua amistad, inclinan mucho á la guerra; cuya circunstancia unida á las desavenencias que han sobrevenido de algun tiempo á esta parte, hacen recelar dure poco la paz entre esta Corte y la de *Petersburgo*. Construyense aqui actualmente muchos navios de línea, y se trabaja sin rebozo en otros grandes preparativos, qual es entre otros la fundicion de cañones; habiendose probado ya los fundidos ultimamente.

La Casa de *Austria* atenta á esta crisis junta en *Hungria*, especialmente en el distrito de *Temeswar*, un numeroso Ejército; continuando las levadas y acopios de granos en *Galicia* y *Lodomeria*, cuyas pro-

providencias dan fundamento á presumir, que no será una mera es-
pectadora, si llega á verificarse el rompimiento entre *Turcos* y *Rusos*.
Toda la *Criméa* está ya en poder de estos últimos. Se asegura que
Belgrado y *Oczakow* serán sitiados á un mismo tiempo; y hay quien
añade que verificada la guerra tomarán parte en ella algunas Potencias
de *Europa*.

Varsovia 23 de Abril.

A Caba de salir á luz en un tomo en folio el Diario de la última Die-
ta extendido con la mayor diligencia y puntualidad por el Secretario
de ella *Cieciszewski*, y enriquecido con quantos discursos se pronuncia-
ron ó escritos precedieron á las deliberaciones. Hasta el presente
reynado no se había pensado en trasladar á la posteridad por medio
de la Imprenta semejantes documentos, que son los mas auténticos é
importantes para la historia nacional, como lo acreditan las anti-
guas actas mss. de dichas asambleas.

De *Marsella* escriben haber fallecido allí á principios del cor-
riente el Príncipe *Gabriel Podoski* Arzobispo de *Gnesne*, Primado
de *Polonia* y *Lituania*, Legado nato de la Sta. Sede que había
ido á aquella Ciudad con esperanza de restablecerse por la be-
nignidad del clima. Este Prelado no pasaba de 56 años; y era
Gran Refrendario de la Corona, quando fue hecho Primado en
Julio de 67; pero desde que la Confederacion de *Radom* (en la qual
tubo mucha parte) perdió el crédito que por algun tiempo se había
grangeado con la Corte de *Petersburgo*, tubo tantos disgustos que al
cabo se retiró á *Dantzik*, y allí residió hasta que tomó el partido de
pasar á *Francia*. De los 3 candidatos que para sucederle propuso el
Consejo permanente, ha elegido el Rey á Mr. *Oskowski* Obispo de
Cujavia.

La creciente de las aguas del *Vistula* ha causado bastantes estra-
gos en estos contornos. Uno de los sugetos mas perjudicados ha
sido el molinero, en cuya casa se refugió el Rey la noche en que
una partida de confederados tubo el atrevimiento de arrebatarle de
esta Capital. Informado S. M. (que desde entonces le daba una pen-
sion) de este contratiempo, le acaba de socorrer competentemente.

Hallandose todavia pendiente la demarcacion de limites y fron-
teras entre *Polonia* y *Prusia*, había entregado el Residente de este
último Monarca varias memorias instando por la pronta conclusion
en términos bastante agrios; á que respondió ultimamente el Con-
sejo permanente, que el Rey había escrito en derechura sobre este
asunto á S. M. *Rusiana*.

Copenhague 24 de Abril.

HA salido una ordenanza fecha en *Christiamburgo* á 7 de éste, compuesta de 9 artículos prohibiendo la navegacion á las Islas de *Sta. Cruz*, *Sto. Tomás* y *S. Juan* desde qualesquiera Puertos de *Europa* que no sean los de S. M. ; y obligando á quantos bastimentos deban hacer el comercio con las Islas *Danesas* en las *Indias Occidentales* á venir primero al Puerto de *Copenhague*, y seguir desde aquí su viage : al mismo tiempo se promete una gratificacion de 5 por 100 para fomentar la extraccion de duelas : finalmente no se podrán extraher libres de derechos mercaderías de la *Gbina* é *Indias Orientales* con destino á las *Occidentales*, á no ser del citado Puerto.

El Almirantazgo hace armar un *yacht* y 3 navíos mercantes que ha fletado para que crucen en el *Báltico* y mar del Norte, á fin de impedir el contrabando así en los Reynos de S. M. como en sus Estados en *Alemania*.

Stockolmo 25 de Abril.

LA Compañía establecida desde el año de 63 en *Gotemburgo* para la pesca de ballena enviará en el presente con dicho objeto 3 navíos á *Groelandia*, y 3 bárcos menores para la de *perros marinos*. Se estraña no haga mayores progresos este establecimiento en vista de las crecidas gratificaciones que el Gobierno le concede, pues suben á 20 por 100.

Berlín 20 de Abril.

CON motivo del restablecimiento del Príncipe *Enrique* de *Prusia* el Antiquario *Abramsonio* ha hecho acuñar con aprobacion del Rey una medalla de plata, cuyo anverso representa el busto de S. A. R. con esta inscripcion *F. L. Henricus Borussiae Princeps*; y en el reverso á la Parca que hila el estambre de la vida con su rueca yá casi sin lino, para denotar el riesgo en que se halló dicho Príncipe. Entre tanto solicita la Diosa de la sabiduría de la conservacion de la vida de su protegido, cuida de prolongarla despertando á un Genio alado, como el amor, el qual lleva en el escudo de *Minerva* otro copo preparado por la hija de *Jupiter* para la renovacion de los días de aquel Príncipe; y tomandolo la Parca lo une al cabo que estaba yá para finalizarse: el mote dice: *Serius in caelum redeat* (*); y debaxo se lee: *Fratre Regis restituto. MDCCLXXVII.*

Dos Puentes 28 de Abril.

EN una escuela que ha abierto poco hace Mr. *Arnoldi* Cura de *Gros-*

(*) Aplicacion de lo que Horacio deseaba á Augusto en la célebre oda 2.^a del libro 1.^o.

Groslingen en el país de *Darmstadt* á favor de los sordos y mudos de nacimiento, á semejanza de la del Sr. *Heinecke* (cuyo establecimiento y sistema gozan del mas alto crédito en las cercanías de *Hamburgo*) instruye entre otras personas á una jóven distinguida, de quien espera que en todo el verano próximo sabrá leer y escribir y se hallará en estado de comulgar respondiendo distintamente en el exámen del catecismo que deberá preceder á este efecto. No cabe duda en la posibilidad de estos hechos despues de los frecuentes y maravillosos exemplos de la misma especie que se ha visto executar en *Paris* al Abate *Del Epée* (*) sugeto no menos respetable por su virtud que por su talento, con muchos sordos y mudos á quienes este digno Eclesiástico ha enseñado con increíble paciencia y el mas feliz éxito, como lo atestiguan vários extranjeros de la 1.^a distincion que han asistido por curiosidad á sus lecciones, y á los exercicio, públicos de sus discípulos. A estos se puede contar que les enseña 6 lenguas; una de signos, de invencion suya que expresa todo género de ideas con incomprehensible rapidéz, no habiendo casi parte alguna en el cuerpo del que habla que no sea significativa, y explicandose á veces una frase muy larga con una sola ojeada: 2.^o el idioma de la pronunciacion mediante el qual distinguen por el movimiento de los labios quanto se les dice, y responden á ello sobre la marcha: 3.^o el *francés*: 4.^o el *latín*. 5.^o y 6.^o el *español é italiano*, satisfaciendo por escrito en qualquiera de los 4 idiomas á quanto se les pregunta. Escriben con suma celeridad; pero quando llegan á hablar es con sonidos poco agradables, y con una pronunciacion falta de acentos: nunca llegan á tener la volubilidad de lengua de los demás hombres, ni la suya es mas de una máquina que dirigen segun su actual voluntad para prorumpir en aquellas articulaciones que saben ser propias para explicar sus pensamientos. Dicho preceptor tiene observado que de 20 de estos infelices que enseña cada vez, apenas hay uno ó dos de cortos talentos; y así han aprendido perfectamente la historia y disciplina eclesiástica, sobre cuyas materias sostubieron 3 años há un acto de conclusiones públicas.

Viena 2 de Mayo.

MUY en breve partirá la Emperatriz Reyna para las montañas de *Lilienfeld*, donde ha de asistir á la celebracion del centesimo año de matrimonio entre dos consortes que gozan aún de bastante robustez.

(*) *Vease la Gazeta de Madrid de 26 de Marzo del año pasado capítulo de Paris, donde se explica con alguna extension este método, y se procura dar idea de él.*

hustéz para ir á pie á misa todos los Domingos á media legua de distancia de su domicilio. = La misma Soberana acaba de fundar á sus expensas en la Ciudad de *Kaschan* una Biblioteca pública, cuyo edificio está ya concluido.

En *Cremnitz* pueblo de *Hungria* famoso por sus minas ha habido un incendio, en el qual se abrasaron mas de 90 casas, y la de la moneda resultando inmensa pérdida.

Se ha formado el proyecto de desecar y convertir en tierras labrantias el lago *Balaton* (llamado por los *Alemanes* *Baltensee*) situado en los confines de este Reyno y la *Esclavonia*, el qual tiene 12 millas de largo y 2 de ancho; yendo sus aguas mas profundas que el *Danubio* y *Drave*, con los quales comunica por el rio *Sarwicz*. Estas circunstancias hacen dificultosa la empresa; á mas de que los habitantes perderán el provecho de la pesca que es sumamente abundante en aquel lago.

Aquí se dexa ver una enana de 31 años que no pasa de 2 pies y 6 pulgadas; es muy bien proporcionada, y habla diferentes idiomas.

El Abate *Mayer* Astronomo de profesion descubrió en *Manheim* el 20 del pasado á las 8 de la noche una estrellita desconocida que se puede mirar como *satelite de Venus*.

Londres 2 de Mayo.

A Caban de entrar dos navíos que salieron de *Sandi-Hoock* en 17 de Marzo y en él un Oficial encargado de pliegos para S. M. Los principales avisos que dán sus tripulaciones, son haberse visto el General *Howe* á peligro de ser cogido en *Fersey*, aunque iba escoltado de 40 Dragones, pues recelosos estos de ser cortados se retiraron con su Gefe con bastante precipitacion, y haber habido diferentes escaramuzas en la misma Provincia; algunas ventajosas á los enemigos, y que en una de las últimas el Coronel *Harcourt* debió su libertad á la ligereza de su caballo: que de la *Providencia* y *Worcester* habían ido á presentarse en *Nueva Yorck* 1100 hombres de tropas de *Nueva Inglaterra* bien armados y disciplinados, ignorandose si será su designio unirse con el General *Washington*, ó hacer una llamada en *Connecticut*; que los comestibles, en especial la sal, andan muy escasos y caros; que nuestra tropa está muy rendida de fatiga en las *Ferseys*; y que el navío de guerra *Fenix* había quemado, echado á pique, ó apresado hasta 31 baxeles *Americános* en el rio *Delawarre*. = Por otro conducto se sabe que el General *Lee* viene navegando para este Reyno; que una refriega muy viva que hubo en las *Ferseys*, en la qual solo perdi-

mos 7 hombres , costó á los rebeldes 200. Además de este descalabro se habia introducido en su Ejército una enfermedad contagiosa , de la qual les moría diariamente mucha gente : y las tropas *Inglesas* quedaban previniendose para abrir la campaña , respecto de que ya empezaban á deshacerse las nieves. El plan de las operaciones se asegura será mas extenso y mejor combinado que el del año antecedente. El cuerpo de tropas del *Canadá* acelerará sus disposiciones para atravesar los lagos, y juntarse con las de Mr. *Howe* en *Filadelfia* , cuya rendicion se mira como infalible ; al mismo tiempo se pondrá en marcha otro tercer cuerpo para tomar posesion de las Colonias *meridionales* que manifiestan vivos deseos de reconciliarse , y por consiguiente facilitarán mucho nuestras empresas por aquella parte. Contribuiría no poco á la importante toma de *Filadelfia* (á cuya Plaza se ha restituido el Congreso para vigilar mas de cerca sobre su defensa) la muerte del General *Washington* , que dán por cierta algunos papeles; nombrando por su sucesor al *Quacaro Mifflin* , de quien tenia la mayor confianza y concepto el mismo *Washington* por las repetidas pruebas que habia hecho de su valor y pericia militar.

La Corte ha recibido de *Nueva York* la noticia de que viéndose maltratado por el Congreso Mr. *Dickenson* autor de las *cartas del Arrendador* tan favorables á los *Americáños* , se habia declarado por el partido Realista , y que puesto á la frente de 50 habitantes de las orillas del *Delawarre* derrotó un cuerpo de *Provinciales* , estorvando la remesa de una copiosa porcion de víveres destinados á su principal Ejército.

Vuelven á correr voces de un nuevo ajuste , atribuyendose á los buenos oficios de Mr. *Leé* , con cuyo importante servicio borrarán quantos yerros se le puedan imputar.

El Duque de *Northumberland* ha comunicado á los Ministros una carta del Lord *Percy* su hijo Comandante actual de las tropas de la Corona en *Rhodeisland* desde la ausencia del General *Clinton* , en la qual asegura haber sido forzoso despues del encuentro de *Trenton* , que un grueso destacamento de la guarnicion de dicha Isla pasase á reforzar al General *Howe* ; y que confiandose los *Americáños* en esta disminucion de fuerzas habian tentado volverse á apoderar de aquel puesto ; pero encontraron tan vigorosa resistencia que tubieron que desistir y retirarse. Afirma tambien que su tropa se mantiene sana y provista de todo lo necesario ; pero sin hablar palabra del estado de las cosas en el Continente.

Varias cartas de *Nueva York* de 6 de Marzo refieren algunas disposiciones del General *Inglés* para principiar temprano y con vigor la campaña, como son la de que los Capitanes, Mayores y aun Coroneles no lleven para su uso mas que una tienda de soldado; que en cada una de estas se acomoden dos Oficiales de los de inferior graduacion, cuyo equipage se reducirá á un vestido, 3 camisas y otros tantos pares de medias; y que no se permita salir de la Plaza á ninguna de quantas mugeres suelen seguir el Exército.

Lista de los refuerzos de tropas Alemanas destinadas á América, además de las reclutas para el complemento de los cuerpos actualmente existentes en aquel Continente.

Cazadores <i>Heseses</i>	626	Idem Compañía de Cazadores.	101
Idem Caballería.	179	Idem Artillería.	44
1 ^{er} y 2 ^o Regimiento de <i>Anspach Bareith</i>	1140	Total	2089

Leyendo un sugeto el cálculo de algunos políticos sobre que las Colonias que en el dia intentan separarse del dominio *Británico* han costado al Reyno desde la exaltracion de la familia de *Hanover* 34 millones 1150 libras *esterlinas*, exclamó admirado de la ingratitude con que corresponden á tan exôrbitantes y señalados beneficios.

Ayer arregló la Cámara baxa el *Bil* relativo á la *lista civil*; y acordó conceder 300 libras *esterlinas* para el *Museo Británico*; 61288 para suplemento de los subsidios del año de 76; y 44599 para reintegrar al fondo de amortizacion igual suma que se tomó de él el año anterior con el objeto de suplir la falta del caudal destinado al pago de las pensiones anuales concedidas en el año 31 del reynado de *Forge II*. Dos dias antes el Sr. *Wilkes* habia pedido á la misma Cámara, como lo acostumbra todos los años, que se tachase de sus actas la decision de su inaptitud para ser elegido miembro del Parlamento registrada en 17 de Febrero de 69; calificandola de un trastorno de los derechos anexôs á todo el Cuerpo de los electores del Reyno; mas su proposicion fue deshechada á pluralidad de 140 votos contra 84.

Un paquebot *Inglés* mandado por el Capitan *Storie* que salió en 30 del mes último de *Harwich* para *Helevoet-sluis* con una balija de cartas para *Olanda*, fue apresado el 2^o dia á las 9 de la noche á la altura de *Gravesen* por un corsario *Americano* que aprovechandose de la obscuridad le abordó é introduxo de repente 56 hombres ar-

mados con sables y pistolas sin dexar al piloto tiempo ni arbitrio para echar al agua los paquetes. Un corréo de gabinete de S. M. *Británica* que venia á bordo, tubo la precaucion de ocultar la medalla de las armas Reales, y de arrojar al mar su caxon de pliegos: á la siguiente mañana el Capitan *Americano* puso en libertad á 12 pasajeros que iban, y á la tripulacion que habia tenido maniatada toda la noche desde que hizo la presa; y los trasbordó á una lancha de pescadores, que los conduxese á *Schevering*; entregandoles quanto era suyo y deseandoles un buen viage. Hizose despues á la vela con la mira, segun parece, de interceptar otro paquebot que debía salir del mismo parage el 3 de este mes.

Versalles 10 de Mayo.

EL Rey acompañado de *Monsieur* pasó el 6 revista en la llanura de *Sablons* á los dos Regimientos de Guardias Francesas y Suizas; los quales despues de haber hecho el exercicio desfilaron por delante de S. M. yendo á la cabeza del 2º el Sr. Conde de *Artois* su Coronel. = Dicho Príncipe partió el dia siguiente á visitar el Puerto de *Brest*, y de allí pasará á *Burdeos*, debiendo detenerse un mes en su viage. Lleva en su compañía á los Capitanes de su guardia Príncipe *d'Henin* y Caballero de *Crusol*; al Conde de *Borbon-Busset* su primer Gentilhombre de Cámara, al Caballero *d'Escars* que lo es honorario, y al Marqués de *St. Hermine* que tiene la supervivencia de su primer Caballerizo; como asimismo al Príncipe de *Nassau*, Caballero de *Coigni*, Baron de *Berenzwal* y Conde *d'Esterbazy*.

Mr. *Le Moyne* Corregidor de *Dieppe* ha presentado á S. M. el *prospectus* e ideas preliminares de una obra sobre las pescas marítimas de *Francia* impreso de cuenta del Gobierno por disposicion del Ministro de Marina para distribuirlo en todos los Puertos, á fin de que comunicando al autor las personas mas versadas en este ramo las reflexiones y hechos relativos á cada parage y género de pesca, salga su obra con toda la extension de noticias que se requieren para general instruccion.

París 12 de Mayo.

EL Obispo de *Clermont* en *Auvergne* ha bautizado solemnemente en su Catedral á *Isaac Bosoch* Judio de *Amsterdam* catequizado por *F. Alexo Dublin* Capuchino; de quien solicita el mismo proselito dé á luz las controversias que con él ha tenido por espacio de 18 meses, para que sirvan de atraer á algunos de sus hermanos á la misma abjuracion.

Por

Por disposicion del Intendente de *Champaña* ha dado Mr. *Barrotte* Cirujano de *Chaumont* en *Basiñi* en los meses de Febrero y Marzo lecciones del arte de partear en todos los partidos de aquella Provincia para instruir á las parteras de los lugares y aldeas. Al mismo intento ha publicado dicho Profesor su curso dispuesto por preguntas y respuestas, proporcionandose en él á la capacidad y enseñanza no solo de las comadres sino de las madres mismas, en la explicacion de las enfermedades que suelen resultar de los partos, y de la costumbre de no criar estas á sus hijos.

Venecia 3 de Mayo.

EL Senado ha hecho dos nuevos establecimientos; el 1º (á que dió motivo el incendio del Palacio *Micheli*) es distribuir por todos los barrios cuerpos de guardia compuestos de 16 hombres cada uno para acudir á atajar los fuegos; á cuyo fin habrá en ellos repuestos de bombas, máquinas y demás útiles necesarios para semejantes lances. El 2º es una escuela en el Arsenal, donde se instruyan 16 jóvenes de bella disposicion en todas las partes de la Arquitectura naval, quales son *Aritmetica*, *Algebra*, *Geometria*, *Teorica de las curvas*, *Mecanica*, *Hidrostatica*, *Hidraulica* y *Dibuxo*, como asimismo en los idiomas *francés* é *inglés*.

Por la presa que ha hecho un corsario *Americano* del navío el *Real Forge* despachado de *Londres* para este Puerto, han perdido nuestros Comerciantes interesados en su carga al pie de 250 ducados.

Por reglamento de 27 del pasado se suprime la circulacion del vellon *Aleman* y de los sueldos extranjeros, y se señalan las especies de oro y plata que han de correr de aquí adelante, determinando sobre un pie fixo su valor en los cambios que se hagan en todos los dominios de esta República.

El nuevo Patriarca celosissimo en el cumplimiento de las funciones de su pastoral ministerio exorta con continuas amonestaciones y exemplos á los Párrocos á que cuiden por sí mismos de la enseñanza y direccion de los fieles sin fiar á otros este grave cargo.

De la Imprenta de *Colleti* ha salido una obrita intitulada: *perjuicios que trae el enseñar las ciencias y artes en lengua latina*, dividida en 18 capítulos, en que además de exponer las razones de esta asercion, se impugna una disertacion publicada en defensa de la contraria por el Dr. *Aldini* Profesor de Humanidades en *Cesena*. El nuevo tratado es muy erudito, y demuestra los daños que ha acarreado á la juventud y á las mismas letras dicha práctica; de cuya opinion han

han sido igualmente los AA. mas ilustres de muchas naciones y siglos.

Madrid 27 de Mayo.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Catedral de *Mallorca* á *D. Juan Damato*.

Asimismo ha nombrado S. M. para la Presidencia de la Chancillería de *Granada* á *D. Gerónimo Velarde y Sola*: para una Plaza de Oidor de la Real Audiencia de *Mallorca* á *D. Joseph Mon y Velarde*.

La Intendencia de la Provincia de *Palencia* vacante por promocion de *D. Joseph Avalos*, la ha conferido el Rey á *D. Vicente Carrasco* Superintendente que ha sido de la Real Fábrica de Tabaco de *Sevilla*: el Corregimiento de la Ciudad de *Segovia* á *D. Francisco Vicente del Corral*: el de *Pedroches* de *Córdoba* á *D. Diego Faustino Rodriguez*; y el de la Villa de *Tordesillas* á *D. Cayetano de Mena y Velazquez*.

En América.

S. M. se ha dignado nombrar para el Obispado de *Cartagena de Indias* al Il. no. Sr. *D. Fray Joseph Diaz de Lamadriz* del Orden de *S. Francisco*.

En el Batallon de Infantería que guarnece el Puerto del *Callao* de *Lima* se ha servido el Rey conceder Compañía de Granaderos al Capitan de Fusileros *D. Antonio Gonzalez*, y la que éste dexa al Teniente *D. Francisco de Robles*: é igualmente ha concedido S. M. el empleo de Tesorero Oficial Real de las Cajas de *Portobelo* vacante por fallecimiento de *D. Gregorio de la Torre*, á *D. Luis de Ariza*.

La Real Maestranza de *Granada* executó el día 11 del corriente un lucido manejo de caballos en celebridad del cumpleaños del Serenísimo Sr. Infante *D. Gabriel* su Hermano mayor en su anfiteatro situado en el campo del *Triunfo*, cuya funcion consistió en una nueva escaramuza de tres guías muy vistosa, siguiendo lances de cabezas, y concluyendo con parejas al retrato de S. A. que estaba colocado baxo dosél, y con una Compañía de guardia del Regimiento de Milicias de dicha Ciudad; y despues se retiró el Cuerpo á las casas de su Teniente el Sr. *D. Antonio Perez de Herrasti*, á donde estaban convidados los Cuerpos y personas distinguidas de ambos sexos, á quienes se sirvió un abundante y exquisito refresco, siguiendo un baile que duró hasta el amanecer del siguiente dia.

Tambien la Real Maestranza de *Ronda* en cumplimiento de su obligacion é instituto celebró el mismo dia los años de dicho Sr. Infante

fan-

fante, que igualmente es su Hermano mayor, con vários manejos en particular de alcancias en la Plaza principal de dicha Ciudad, que merecieron general aplauso, retirandose en el orden y formacion acostumbradas á casa de *D. Joachin Tenorio y Tello* Teniente de S. A. donde se festejó á la principal Nobleza con un espléndido agasajo y sarao hasta la madrugada.

El dia 14 del corriente falleció en la Ciudad de *Zaragoza* á los 70 años y 3 meses de edad el Ilmo. Sr. *D. Juan Saenz de Buruaga* Arzobispo de la misma Ciudad con universal sentimiento; habiendo dexado públicos testimonios de su zelo por la salud de las almas, de su caridad con los pobres, de su prudencia en el gobierno del Obispado de *Lugo* y Arzobispado que actualmente obtenía, y del acierto con que desempeñó los graves encargos que se fiaron á su cuidado.

El dia 15 del corriente llegó á la *Coruña* el Paquebot Correo de S. M. nombrado el *Colón*, que salió de la *Havana* en 9 de Abril próximo pasado con los pliegos del Real servicio y correspondencias del público.

La Feria que se celebra en la Ciudad de *Truxillo*, Provincia de *Estremadura*, y empezará el dia 1 de Junio próximo pasado, solo ha de durar hasta 8 del mismo inclusive conforme á lo mandado por Real Provision de S. M. y Sres. de su Real Consejo: lo qual se anuncia al público para que todas las personas y ganaderos de qualesquiera partes del Reyno que concurran á ella estén entendidos de esta limitacion, y de que en los 4 dias primeros de dicho mes han de registrar todo género de ganados, y en los 8 celebrar sus ventas y contratos; apercibidos de que pasados los 4 dias del registro no se admitirán y echarán los ganados fuera de la jurisdiccion de dicha Ciudad; y á los 8 todos los que quedaren, imponiendoles y exigiendo las penas de Ordenanza por los daños que causaren en los sembrados, pastos y aguas del termino, y procediendo á lo demás que haya lugar por la inobediencia y retardo en su salida.

Se avisa al público que los quatro aprendices de Reloxería, á quienes la Real Sociedad económica de Amigos del país adjudicó los premios expresados en la Gazeta anterior son todos discípulos de la escuela de este arte, establecida por S. M. en la calle Real del Barquillo baxo la direccion de los hermanos Charost á consulta de la Real Junta de Comercio y Moneda: los tres de ellos Manuel Alvarez, Francisco Lopez y Juan Valentin son de los 8 que se educan

á expensas de S. M. y el restante Antonio de Barrio supernumerario por obra de caridad de los Maestros.

Consta por el resumen general impreso de las embarcaciones nacionales y extranjeras que entraron en todo el año próximo pasado en la Bahía y Puerto de *Alicante*, que llegaron á 813; es á saber 247 *Españolas*, incluidas 20 de guerra; 198 *Francesas*, 192 *Inglesas*, entre ellas 2 de guerra; 71 *Olandesas*, 28 *Napolitanas*, 11 *Portuguesas*, una *Toscana* de guerra, otra *Veneciana*, 11 *Dinamarquesas*, 43 *Suecas*, 8 *Genovesas* y 2 *Jerosolimitanas* = Parece que el total de dichos bastimentos fue inferior al de los años antecedentes así por la escaséz de frutos en dicho año para el retorno, como por haber los Colonos *Americáños* apresado várias de las embarcaciones *Inglesas* que venían cargadas de bacallao al mismo Puerto.

El Mercurio histórico y político del mes de Abril de este año de 1777 se hallará el Viernes próximo donde esta Gazeta, y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez junto al Convento de S. Agustin.

Thermæ Archenicæ, sive de Balneis ad Archenam in agro Murcitano carmen: esto es poëma físico en *Latin* y *castellano* de los baños calientes de la Villa de *Archena* en el Reyno de *Murcia*, por *D. Ignacio Lopez de Ayala* Catedrático de Poética en los Estudios Reales de esta Corte. Se hallará en la Librería de *Sancha* en la *Aduana vieja*, y en *Cadiz* en la inmediata á *S. Agustin*.

Historia de las artes y ciencias escrita en *francés* á continuacion de su historia de las Monarquías antiguas por el *Sr. Carlos Rollin*, traducida por *D. Joseph de Barrera y Bustanante*, 3 tomos en 4.^o que contienen 6 libros. En el 1.^o se trata de la Agricultura, Comercio, Arquitectura, Escultura, Pintura, y Música: en el 2.^o de la Ciencia militar: en el 3.^o de los Gramáticos, Filólogos, Retóricos y Sofistas: en el 4.^o de los Poetas, Historiadores y Oradores: en el 5.^o de los Filósofos, y sectas en que se dividieron, de la Filosofía, ó dogmas que enseñaba cada una y de otras partes que dependen ó tienen relacion con la Filosofía; y en el último de las Matemáticas. Se venden en casa de *Alberá* carrera de *S. Gerónimo* frente de la calle del *Lobo*.

Año panegyrico ó Sermones escogidos para los principales Misterios de *Jesu-Christo*, Festividades de la *Virgen* y de los *Santos*, repartidos por los meses del año, y sacados de los mas clásicos Autores, por el *P.D. Pedro Diaz Guereña* Presbítero de la Congregacion de Clerigos Reglares de *S. Cayetano*: tomo 1.^o contiene los meses de *Enero* y *Febrero*.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.